

Pediran explicaciones y proponen retener la firma multipartes de los acuerdos U.E-Colombia!

EUROPA - En plenaria eurodiputados se pronuncian contra gobierno colombiano

Eliecer Jimenez Julio, Estrasburgo-Francia

Lunes 26 de abril de 2010, puesto en línea por colaborador@s_extern@s

Operación "Europa" del DAS busca desprestigiar a las autoridades de DD.HH. europeas"

En Plenaria Eurodiputados se pronuncian contra gobierno Colombiano:

¡Pedirán explicaciones y proponen retener la firma multipartes de los acuerdos U.E-Colombia!

El Parlamento Europeo se ocupó esta semana del tema del escándalo del servicio secreto del gobierno colombiano (DAS) por espionaje y persecución contra dirigentes y políticos de oposición de este país y de la cual según lo denunció el propio Eurodiputado español, Raúl Romeva i Rueda no escapan ni la ONU, ni el mismo Parlamento Europeo.

La denuncia fue calificada de muy grave y de paso pidió a la presidencia de este organismo que reclame una respuesta del gobierno colombiano frente a la denominada "Operación Europa" planificada por el DAS en Colombia y que busca desprestigiar incluso esa institución y otras como la ONU.

Romeva i Rueda intervino en la sesión plenaria del máximo ente legislativo europeo que tiene su sede en Estrasburgo, Francia, durante el debate llevado a cabo este miércoles 21 sobre las *Estrategias de la UE para las relaciones con América Latina*.

"Se ha descubierto la implicación directa de los servicios de seguridad del Estado colombiano en operaciones de persecución, de creación de testimonios falsos y de criminalización de miembros de la oposición".

Romeva i Rueda, dijo ante sus colegas eurodiputados presentes que: "Lo supimos de primera mano por la senadora Piedad Córdoba y forma parte del dossier que el servicio de seguridad colombiano está instruyendo en su caso. Por esa información se sabe que el Gobierno colombiano, en todo caso ese organismo, está intentando generar de forma artificial vínculos entre esta persona y los grupos guerrilleros, concretamente las FARC, y, además, más grave aún -y esto es una pregunta directa para la señora Ashton-, en la operación llamada «Operación Europa» se hace referencia a la voluntad expresa de perseguir, atacar claramente y desprestigiar a las autoridades de derechos humanos en Europa, incluida la Subcomisión de Derechos Humanos del Parlamento Europeo.

Yo creo que esto es grave, es muy grave, reclama una explicación por parte del Gobierno colombiano y, en el marco de este informe, creo que es precisamente muy pertinente que podamos averiguar exactamente qué hay de cierto y saber si realmente las autoridades colombianas piensan hacer algo para remediarlo".

Así mismo el dirigente político español radicó ante la presidencia de los Eurodiputados y con el apoyo de la parlamentaria francesa Catherine Grèze y de la Austriaca Ulrike Lunacek unas preguntas dirigidas a la comisión Europea y al Consejo de la Unión Europea. El cual por ser de máximo interés transcribimos textualmente:

Preguntas escritas de Raúl Romeva, Catherine Grèze, Ulrike Lunacek a la Comisión Europea y al Consejo de la Unión Europea

Espionaje escandaloso del Servicio Secreto del Gobierno colombiano (DAS) en contra del Parlamento Europeo, la ONU, políticos colombianos de la oposición y migrantes colombianos y otros.

Desde 2009, el Servicio Administrativo de Seguridad (DAS) está siendo denunciado por haber practicado interceptaciones telefónicas ilegales a magistrados, opositores y periodistas. A principios de abril 2010, la Fiscalía de la Nación capturó a Gian Carlo Auque De Silvestri, ex director de inteligencia y ex secretario general del DAS, y a Germán Villalba, ex subdirector de fuentes humanas junto con otros cinco ex altos funcionarios del organismo, entre ellos el ex jefe de inteligencia, Fernando Tabares; el ex director de contrainteligencia, Jorge Lagos y la ex directora operativa, Luz Marina Rodríguez.

En la misma ocasión, se decomisó al DAS una serie de documentos con sello del gobierno de Colombia que evidencian una clara estrategia de espionaje, persecución y supresión de la oposición política en Colombia, nombrando personalidades como la senadora Piedad Córdoba, el político del Polo Alternativo Gaviria. La estrategia propuesta por el DAS va desde la desinformación, el desprestigio, montajes de falsos vínculos con la guerrilla y el narcotráfico y generación de falsos documentos hasta sabotajes, amenazas, chantajes y actos terroristas. En dichos documentos se especifica como objetivo de operaciones del DAS “neutralizar influencia en sistema jurídico europeo”, mencionando explícitamente la Sub-Comisión de DDHH del Parlamento Europeo, la Oficina de la Alta Comisionada DDHH de la ONU, la Corte Interamericana de DDHH y se propone “la acción desestabilizadora” de las ONG nacionales e internacionales.

Tras estos escándalos, los Estados Unidos anunciaron el 12 de abril 2010 que retirarían inmediatamente la ayuda a los servicios de inteligencia colombianos.

Puesto que el DAS depende directamente del Ejecutivo colombiano y que su director es nombrado por el presidente, ¿piensa la Unión Europea retener la firma al Acuerdo Multipartes concluido con Colombia y Perú hasta que se hayan establecido las responsabilidades en el caso descrito?

La Comisión piensa proponer al Consejo medidas en el marco de la cláusula democrática y de derechos humanos, contenido en el Acuerdo de Partenariado y Cooperación concluido en 2003?, ¿Cuales son las medidas que la Unión Europea va a adoptar para proteger instituciones europeas y colombianos viviendo en territorio europeo?

Hay que indicar que, El Parlamento Europeo expresa la voluntad democrática de más de 490 millones de ciudadanos de la Unión y representa sus intereses en los debates con las demás instituciones de la UE. El Parlamento actual cuenta con 736 miembros de los 27 países de la UE.

Ver video intervención del Eurodiputado Raúl Romeva , en cualquiera de los siguientes links:

<http://www.europarl.europa.eu/sides/getVod.do?mode=chapter&language=ES&vodDateId=20100420-16:12:36-657>

<http://www.youtube.com/watch?v=BRI7HzM3Xvk>